Editorial

Iniciamos el año 2008 con la determinación de seguir alentando la investigación bajo los más estrictos parámetros existentes en el país. Publicamos en este número un fragmento del trabajo ganador en el concurso de investigación realizado en el 2007: "La educación y los ingresos laborales en el Perú", de los licenciados Eduardo Quiróz y José Espinoza. El fragmento, que hemos titulado *Educación e ingresos: aspectos metodológicos y estudios en el Perú*, está dedicado a las formalizaciones matemáticas e incluye una revisión de la bibliografía peruana respecto al impacto de la educación en la condición económica; no aparecen los análisis y conclusiones del estudio, pues serán objeto de una publicación especial. Ya está convocado el concurso respectivo para el presente periodo y estamos recibiendo los proyectos.

Quiero dejar expresa constancia del respaldo que nos ofrece el Consorcio de Investigación Económica y Social (CIES), que ha hecho posible la realización de un curso de metodología de investigación para docentes de la facultad, además de remitirnos continuamente bibliografía.

Este número, que es la quinta edición, y a la vez la primera entrega del 2008 comienza con un nuevo artículo de nuestro destacado profesor Julio Gamero, que llama la atención de los lectores sobre las nuevas propuestas redistribucionistas que están dejando atrás el llamado Concenso de Washington. El Dr. Enrique Amayo contribuye con un importante enfoque respecto a las perspectivas de la amazonia, donde se aprecian los intereses compartidos de Brasil y Perú, que por su contigüidad están llamados a una concordancia

estratégica. Como dice el autor, los vínculos directos entre Brasil y Perú unirán la economía con la estrategia para obtener beneficios mutuos.

La problemática del mercado eléctrico peruano es el tema del doctor en economía Jaime Luyo. Premunido de un preciso modelo matemático, cuestiona el autor que el gobierno peruano haya promulgado la Ley de Generación Eficiente sin haberse estudiado científicamente la concentración de la propiedad en el mercado mayorista de generación, especialmente por la estructura oligopólica y el potencial poder de mercado existentes. Hace recomendaciones para superar o mitigar la situación en el sector.

Una discusión sobre los criterios de divisibilidad y los números primos, es la contribución del Lic. Ricardo Chung Ching, quien, específicamente, propone lo que llama una "Criba Perú" para obtener infinitos números primos. El documento más extenso de este número es, ciertamente, la tercera entrega del estudio que viene haciendo el Ing. César Cetraro sobre las economías regionales del país. En esta ocasión se trata de Ancash, la hermosa tierra del Huascarán, cuyas carencias de empleo y pobres servicios sociales ameritan, como bien dice el autor, un cambio profundo que se oriente al aprovechamiento fructuoso de sus múltiples oportunidades económicas en favor de mejores condiciones de vida para los ancashinos.

Una vez más los artículos publicados por la Revista del IECOS demuestran que nuestros colaboradores, dotados de la más reciente bibliografía y criterios epistemológicos exigentes, escriben sobre las circunstancias peruanas e internacionales en clave económica y con el corazón sensible a las urgencias de la población, sin que esto implique demagogia alguna, sino más bien, orientación sensata para la inversión y las políticas públicas.

JAVIER E. SICCHAR VALDEZ
Director